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Eröffnung:  

Die Mitgliederversammlung des Fördervereins OHG wurde um 20:05 am 

12.02.2020 im Raum 002, OHG1 durch Frau Palzhoff als Vorsitzende eröffnet. 

Top 1 - Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung und kurze 
Information  

Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie der 

Beschlussfähigkeit durch Jutta Palzhoff. 

Kurze Vorstellungsrunde der anwesenden Personen. 

Top 2 - Wahl eines Schriftführers 

Frau Palzhoff stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung. Es wird keine geheime 

Wahl gewünscht. 

Nicole Bläsi stellt sich als Schriftführer zur Verfügung und wird einstimmig 

gewählt. 

TOP 3 - Rechenschaftsbericht/Jahresbericht, Kassenbericht der 
Schatzmeister (Tischvorlagen) 

Frau Palzhoff berichtet kurz über den am 23.01.2020 stattgefundenen Resilienz-

vortrag im Hotel Adler, der sehr gut besucht wurde.  

Aus der Mitgliederversammlung von November 2019 war noch das Ergebnis 

bgzl. einer evtl. Beitragserhöhung offen. Der Bereit hat entschieden, dass darauf 

verzichtet wird.  

Entgegen des gefassten Beschlusses, dass Schüleraustausche seitens des 

Fördervereins nicht unterstützt werden, wurde versehentlich der anstehende 

Schüleraustausch einer Schülerin mit 200,-€ bezuschusst. 

Petra Wahl erläutert den Kassenbericht. 

Sonderkonto Fachschaft Englisch: Der Förderverein wurde gebeten, die 

entsprechende Verwaltung zu übernehmen. 

Der Förderverein verfügte 2019 somit über eine Einnahmenseite von 18.042,05 

€ per 31.12.2019. Dies war positiver als ursprünglich geplant. Man konnte in 

2019 die Mitgliederanzahl erhöhen, es gab größere Spenden der Firma 

Fleckenstein und der Volksbank. Zusätzlich wurden auch einige budgetierte 

Kosten nicht abgerufen. 

Somit ergibt sich ein Überschuss von derzeit 3946,05 €. Aufstellung des 

Fördervereins liegt bei. 



Frau Wahl weist darauf hin, dass Einnahmen und Ausgaben zukünftig ausge-

glichener sein sollten, da Einnahmen innerhalb von 2 Jahren ausgegeben sein 

sollten. Somit sollte für die kommenden Jahre eine noch bessere Abstimmung 

stattfinden. 

Valeria Stetter berichtet über den derzeitigen Mitgliederstand von 411 

Mitgliedern. Im letzten Jahr gab es 25 Abgänge und 44 Zugänge. Hier war ein 

erfreulicherweise starker Zuwachs aus den neuen 5-er Klassen zu verzeichnen. 

Ebenfalls sind auch weiterhin sehr viele Lehrer Mitglied im Förderverein. 

Herr Hamann bedankt sich ausdrücklich für die sehr gute Arbeit des Vorstands 

des Fördervereins. 

TOP 4: Kassenprüfung 

Die Kassenprüfer Frau Eiwen und Frau Hausdorf haben die Kassenbelege 

geprüft und sind zu dem Schluss gekommen, dass alles sehr ordentlich und 

absolut nachvollziehbar sei. Sie bitten um Entlastung des Vorstands.  

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

Gleichzeitig werden Frau Eiwen und Frau Hausdorf erneut einstimmig für das 

Amt der Kassenprüfer gewählt. 

TOP 5: Vorstellen des Jahresplans/Haushaltsplans (Tischvorlage) 

Jutta Palzhoff und Petra Wahl stellen den Haushaltsplan für 2020 vor. In diesem 

sind die in der letzten Ausschusssitzung genehmigten Anträge bereits enthalten. 

Frau Wahl geht näher auf die einzelnen Ausgaben ein. Diese waren z. Bsp.: 

Kauf von 2 Notebooks, div. Vortragsveranstaltungen wie Resilienz, …) -> 

Ausgaben von 1416,00€. 

Neu beantragte Positionen wie 

• Weiterer Wasserspender für das OHG I (3750,00€) 

• Jazz Veranstaltung Big Band (1000,00€) 

• Umweltaktionstag (400,00€) 

wurden anschließend detaillierter erläutert.  

Die Kooperation mit der Musikschule soll weiter fortgesetzt werden, indem zu-

sätzliche Musikschullehrer für die Big Bands in Höhe von 1500,-€ bezuschusst 

werden.  

Position „Sonstiges Vereinszweck“ wurde detailliert erläutert - hier sind u.a. viele 

notwendige Versicherungen für unterschiedlichste Fälle. 

Beim Beschluss des Haushaltsplans wäre für 2020 ein geplanter Jahresend-

bestand von 3946,05€ vorhanden.  

Vor der Beschlussfassung erfolgte ein zusätzlicher Antrag der SMV für Stühle für 

das SMV - Zimmer und die Einrichtung einer Kleiderkiste der Klassensprecher. 



Es wird entschieden, dass das OHG die Beschaffung / Bereitstellung der Stühle 

übernimmt und der Förderverein 500,-€ für die Kleiderkiste zur Verfügung stellt. 

Von den ursprünglich 26 Anwesenden sind noch 25 Stimmberechtigte anwesend 

und der Gesamthaushaltsplan wird einstimmig beschlossen. 

Danach kommt es zu einer Diskussion bzgl. der derzeitigen im Einsatz befinden-

den Trinkflaschen. Es gibt unterschiedliche Rückmeldungen zur Nutzung und 

Handhabung. Der Punkt wird für 2021 auf die Agenda gesetzt, da für die 

kommenden 5-er noch entsprechend Flaschen vorhanden sind. Es wurde auch 

darüber gesprochen, dass man sich durch den Wegfall des Hausaufgaben-

heftes, auch einen Eigenanteil für teurere aber umweltfreundlichere Flaschen 

vorstellen kann. Frau Hölzelberger erkundigt sich bzgl. der Kosten für Edelstahl-

flaschen. 

Jahrbuchverteilung für Mitglieder des Fördervereins: Hier gilt es evtl. Schwach-

stellen für die neuen 5-er zu schließen. 

TOP 6: Jahresplanung 2020 

Autorenbegegnung für Klassenstufe 8 aufwärts:  

Frau Rennig hat sich entsprechend informiert und stellt 2 mögliche Interview-

partner vor und übergibt die Vorschläge an Herrn Hamann.  

Ausserdem erläutert sie uns Werke des Autoren Herr Frank Maria Reifenberg 

aus Köln. Er ist u.a. auch Drehbuchautor. Er hat das Buch "Wo die Freiheit 

wächst" geschrieben. Dieses ist ein Jugendbuch, welches von Mut, Widerstand 

und Erwachsenwerden im Nationalsozialismus handelt. Herr Reifenberg wird 

sein Buch im November dieses Jahres bei uns vorstellen. 

Homepage: 

Herr Maier berichtet bzgl. der Machbarkeit einer besseren Integration der 

Fördervereinshomepage innerhalb der OHG Homepage. Somit kann der 

Aufwand für das "Redaktionsteam" wesentlich reduziert werden.  

Starkes Familiengesetz - Schwellenfamilien (Familien, in denen die Eltern 

zwar nicht arbeitslos sind, allerdings keine zusätzlichen Ausgaben ermöglichen 

können): 

Frau Stockinger hat sich auf den aktuellen Stand gebracht, um die Vorgaben der 

Zuschüsse zu klären und hat davon berichtet. Frau Hölzlberger kann hier 

unterstützen, da sie in diesem Bereich tätig ist.  

Knigge - Team: 

Herr Fritsch wird sich im Bereich "Knigge" stark engagieren. 

Abstimmung bzgl. Ehrenamtspauschale: Maximal 720,-€ können 

Vorstandsmitgliedern jährlich ausbezahlt werden oder aber bei 

Nichtinanspruchnahme können Zuwendungsbescheinigungen ausgestellt 

werden. 



Der Antrag wurde einstimmig angenommen; dabei richtet sich die Höhe der 

Ehrenamtspauschale nach dem jeweiligen von Gesetzgeber angegebenen 

Betrag. 

TOP 7: Termine 2020 (Tischvorlage) 

Unter anderem wurde auf folgende Termine hingewiesen: 

03.03.2020 - Ian Plamper, Verein gegen Vergessen - für Demokratie 

04.03.2020 - Einführungsfeier Schulversuch DIGI-MINT+:  

 Frau Laupitz und Frau Stetter werden unterstützen. 

12.05.2020 – Zweiter Klassenpflegschaftsabend: Im Anschluss gibt es noch 

ein lockeres Beisammensein im Foyer für alle, die noch Zeit und Lust haben. 

(Eltern, Lehrer und Schulleitung). Der Förderverein schenkt Sekt und 

Erfrischungsgetränke aus. 

Schließung der Sitzung 

Die Sitzung wurde um 22:06 von der Vorsitzenden Frau Palzhoff beendet. 

Anlagen 

Genehmigter Haushaltsplan  

Nagold, 12. Februar 2020 

gez.  

Versammlungsleiter                                                              Schriftführer  

Jutta Palzhoff                                                                          Nicole Bläsi 

* Zum besseren Textverständnis wird ausschließlich die männliche Form verwendet. 

  


